
回想起 2021 年 4 月 27
日，在相同的地点，我有幸参
加了江澳对接会。在对接会
上，我表达了澳能建设在江
门投资的构想。没想到的
是，我终于实现梦想，在家乡
江门建成了一个现代化工
厂。从最初提出投资意向到
项目落成开幕，总共历时约2
年9个月。在园区的规划、设
计、施工建设过程中，我们在
新会区政府各级领导积极务
实的工作支持下，与各方合
作伙伴密切配合，确保了项
目顺利进行。

在项目仍未正式开启
前, 我们工厂在 2023 年下
半年开始试营运，并交出了
约6亿元人民币的营收成绩
单。在短短半年的营运期
间，江门、新会各级领导多次
实地考察我们公司，给予了
宝贵的指导意见。我们也提
出了扩大园区的二期建厂计
划，得到新会区领导的积极
响应和高度重视。

澳能公司的主营业务是
以钢结构为主的装配式建
筑工程，主要服务于港澳、
新加坡、澳大利亚等市场。
我们致力于协助国家钢铁
企业对接世界其他各地的
标准，为“一带一路”倡议贡
献力量。展望未来，我们的
工厂将继续扎根江门，为新
会 区 的 发 展 贡 献 更 多 力
量。我们将积极响应国家

“一带一路”倡议，努力将我
们的产品和服务推向其他
海外市场。
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江门在粤港澳大湾区
中处于承东启西的位置，
拥有多方面优势：土地资
源充足的优势、工业门类
齐全的优势、交通便利的
优势、人工成本的优势、环
境优美的优势、文化底蕴
深厚的优势等。此外，江
门作为著名的中国侨都，
侨资源优势明显。澳门可
以思考如何用好江门的优
势来推动澳门经济适度多
元发展。

今年是落实《澳门特
别行政区经济适度多元发
展规划（2024—2028 年）》
的开局之年，为实现经济
适度多元，必须走进湾区
寻找合作机遇。江门有很
多不同的优势，所以投资
江门是一个很好的选择，
特别是江门的专精特新企
业。江门这个城市非常值
得大家去多了解、多看看、
多交朋友、多考虑投资创
业。

近年来，澳门经济民
生联盟不断组织企业和民
间社团共同推动粤港澳大
湾区建设，不断走访湾区
城市，了解最新投资及创
业政策。联盟将继续关心
粤港澳大湾区建设，不断
组织更多澳门企业和青年
走进湾区，了解江门的各
种优势，参与和推动江门
的经济发展，为澳门经济
适度多元发展寻找机遇，
共同为新质生产力贡献力
量。
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■江门市蓬江区红雨泡沫加工厂遗失公章一枚，现声明
作废。
■江门市长建混凝土有限公司遗失财务专用章一枚，现
声明作废。
■新会区会城继发古典家具厂遗失法定名称章一枚，现
声明作废。
■谭宏谋遗失江门市新会区长青墓园福祥区28行17位
的公墓安葬证、购墓地发票及购石墓发票，证书编号：
19929，现声明作废。

声明
■汤炬志申请江门市蓬江区范罗岗花园13幢302室房
屋，并已付清房款，产权归本人所有。现本人向市不动产
登记局申请办理上述房屋所有权登记。如有异议者，请
于登报之日起三十日内以书面形式向江门市住房和城乡
建设局反映（地址：江海一路83号住建大厦14楼。联系
电话：3831630）。

遗失声明关于江门新旅学仕府B区地下室、
2#楼修改建筑方案的公告

本局收到广东新旅置业有限公司报来位于高新

区3号地奕聪路与规划二路交界西北侧的江门新旅

学仕府B区地下室、2#楼调整建筑方案图及有关申

请材料，现根据相关规定进行公示。有关详情请到

现场或登陆江门市自然资源局网站http://www.

jiangmen.gov.cn/bmpd/jmszrzyj/查看规划公示

图。凡与以上申请事项有意见或建议的可向我局提

出书面申述。

咨询电话：3880787、3862896（窗口）

江门市自然资源局

2024年3月28日
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扬帆湾区风正劲，濠江之畔春意浓。
3 月 29 日，“筑梦湾区·共赢未来——江门

市 2024 年新春交流会”在澳门举行，江门积极
向与会嘉宾朋友推介江门发展的好机遇、好平
台和好环境，希望两地在产业互促、文化旅游和
民生相融等领域加深合作，共同推进粤港澳大

湾区建设。
与会企业家代表的精彩发言，让人领略到江门

的生机勃发和无限潜能，令大家更加坚信投资江门
是正确的选择。发言嘉宾向广大朋友发出邀请，
“期待大家常回家走一走、看一看、闯一闯，共同推
动江门高质量发展，共赢美好未来”。

澳门企业家看好江门发展前景

坚信投资江门是正确选择

江门日报记者 赵可义

我父辈于1991年在
江门开设塑料包装制品
工厂，直到今年足足 33
年，由年营收8万元的企
业发展至年营收1.5亿元
的企业，其中我们经历、
见证了江门侨乡外商投
资环境的变迁。江门始
终保持着开放、欢迎的态
度，并提供高效、优质的
服务。从项目审批到企
业运营，从政策解读到问
题解决，江门市政府团队
都展现出了极高的专业
素养和务实的工作作
风。这种“亲商、敬商、扶
商”的投资环境，让我公
司得以持续发展壮大，从
一家工厂发展到如今 3
家塑料制品相关联的企
业，我们一直对江门发展
前景充满信心。我公司
于2020年在蓬江区购置
新工业园区地块，计划
2024年陆续在蓬江区增
建二期厂房2万平方米，
江海区增设新型生产线
10 条，这次两区自有工
业地增资扩产共投入约
4000万元。

江门地理位置毗邻
澳门，地缘相近、人缘相
亲，澳门企业和个人选
择在江门发展，既是历
史的必然，也是时代的
选择。希望更多的朋
友、企业家能够看到江
门的潜力和机遇，加入
到这片侨乡热土中来，
携手共创美好未来。

根据《中华人民共和国地方各级
人民代表大会和地方各级人民政府
组织法》规定，江门市第十六届人民
代表大会常务委员会第二十二次会
议于2024年3月29日通过：

决定任命：
元小文为江门市政务服务和数

据管理局局长；
钟文明为江门市投资促进局局

长。
任命：
黄海见为江门市人大常委会教

育科学文化卫生工作委员会副主任；
周修涌为江门市中级人民法院

副院长、审判委员会委员、审判员；
谢建华为江门市中级人民法院

副院长、审判委员会委员、审判员；
翁儒科为江门市中级人民法院刑

事审判第二庭庭长、审判委员会委员；
郑平平为江门市中级人民法院

审判员。
免去：
翁儒科的江门市中级人民法院

刑事审判第二庭副庭长职务。
现予公告。

江门市人民代表大会常务委员会
2024年3月29日

江门市第十六届人民代表大会常务委员会公告
（第29号）

开平市人大常委会补选张磊为江
门市十六届人大代表。江门市十六届
人大常委会第二十二次会议同意代表
资格审查委员会的报告，确认张磊的
江门市十六届人大代表资格有效。

江门市蓬江区人大常委会接受
了劳茂昌辞去江门市十六届人大代
表职务的请求，依照法律有关规定，
劳茂昌的江门市十六届人大代表资
格终止。

台山市人大常委会决定罢免李
惠文的江门市十六届人大代表职务，
依照法律有关规定，李惠文的江门市
十六届人大代表资格终止。

江门市第十六届人民代表大会
现有代表376名。

特此公告。

江门市人民代表大会常务委员会
2024年3月29日

江门市第十六届人民代表大会常务委员会公告
（第30号）

江门市第十六届人民代表大会
常务委员会第二十二次会议审议了
《江门市市区山体保护规划（2023—
2035年）》（送审稿）（以下简称《山体
保护规划》）。会议原则同意市人民

政府提请审议的《山体保护规划》。
请市人民政府根据市人大常委会会
议审议意见修改完善，按照法定程序
批准后，向社会公布并报市人民代表
大会常务委员会备案。

江门市人民代表大会常务委员会关于
《江门市市区山体保护规划（2023—2035年）》的决议

（2024年3月29日江门市第十六届人民代表大会常务委员会第二十二次
会议通过）

江门日报讯（记者/蔡昭璐）几
经波折，拉扯一个多月后，东方雅居
业委会组建终于向前又推进了一
步。近日，业委会筹备组召开会议，
分配工作、确定投票事项，准备召开
首次业主大会。“接下来，有不少事情
要忙，希望能够顺利。”东方雅居业委
会筹备组成员梁文超说。

记者了解到，东方雅居业委会筹
备工作进展到现在，经历了不少困
难，包括成立筹备组、拿到小区业主
名册等，其中耽搁最久的便是向物业
拿小区业主名册。

成立业委会过程中，筹备组要确
定小区的业主人数和投票权数，这对
业主大会表决事项的数据统计以及表
决结果是否合法有效具有重要影响。
而要确定准确的业主人数和投票权
数，则需要物业公司提供小区业主名
册。而根据《广东省物业管理条例》第
十四条，物业公司也应当协助业主大
会筹备组工作，向业主大会筹备组提
供业主清册等文件资料。为让工作顺

利推进，1月中旬，东方雅居业委会筹
备组便与物业公司沟通，历时快1个
月，物业方最终提供了小区业主名册。

如今，业委会筹备工作已到了关
键时刻。筹备组要确定业主人数和
投票权数，草拟《业主大会议事规则》
和《管理规约》征求意见稿，随后发出
《关于推荐业主委员会委员候选人的
通知》并公示不少于7日，同时征求
《业主大会议事规则（草案）》和《管理
规约（草案）》的意见等。

筹备组会议上，面对接下来的工作，
梁文超等人感觉任重道远，他说：“很多
事情都很复杂，比如要通知所有业主参
与，发动大家投票，这个就不容易。”

与此同时，筹备组也充满信心，
表示将尽快组织制订《首次成立业主
大会的工作方案》，按照法律规定开
展筹备工作。“社区工作人员会指导
我们，而骏景湾豪庭业委会的周主任
目前也居住在我们小区，之前参与过
骏景湾豪庭业委会成立工作，有经
验，我们一步步来。”梁文超说。

“东方雅居业主委员会组建”追踪报道之二：

几经波折，首次业主大会召开在即

江门、澳门两地在全
面深入推动粤港澳大湾
区建设的进程中，在拓展
现 代 金 融 、青 年 创 新 创
业、文化旅游联动、新兴
产业发展、实体制造业、
电子商务等领域有较大
合作空间，发展共赢前景
广阔。

作为在江门投资的澳
资企业之一，澳新食品有
限公司及澳门十月初五品
牌落地江门新会20年来，
对江门良好的营商环境、
对江门市政府及新会区委
区政府对澳资企业发展的
重视感触至深。在江门优
良营商土壤的浸润下，十
月初五的厂房、产能、市场
占有率、市场美誉度等不
断提升，并获得“国家高新
技术企业”认定，获澳门特
区政府授予 2021 旅游功
绩勋章等荣誉。下一步，
澳门十月初五饼家将继续
加大投入，持续开展科技
和新产品研发，结合电子
商务发展新趋势和新质生
产力发展新趋势，争取在
江门这个大舞台上取得更
大成就。

借此机会，我希望更
多澳人澳企更加积极主动
了解江门、走进江门、投资
江门、留在江门，抓住江门
扩大对外开放、推进高质
量发展、重视对接服务澳
门的良好机遇，加强与江
门的交流合作，以江门平
台赋能新时代发展。
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江门日报讯（记者/皇智尧 通讯员/
梁泳仪）为加强对外交往交流，扩大侨
都“朋友圈”，广泛凝聚发展力量，3月29
日，市企业联合会举行第四届理事会就
职典礼暨粤港澳高质量资源对接行动年
启动仪式，来自广州、深圳、佛山、东莞、
珠海、中山、惠州、肇庆各市企业联合会
负责人和企业代表，江门市企业家、相关
行业协会、商会代表等200多人参加活
动。

在市企业联合会第四届理事会就职

典礼上，新当选的市企业联合会第四届
会长、常务副会长、副会长、监事长等获
颁牌匾。第十三、十四届全国人大代表、
广东千色花新材料有限公司董事长黄达
昌当选为新一届会长，江门腾新摩托车
科技有限公司董事长谭镜池当选为执行
会长。黄达昌表示，未来将会充分发挥
联合会的优势，积极融入大湾区建设，搭
建交流平台，对接优质资源，全面强化深
度融合，促进粤港澳大湾区的企业相互
赋能、共谋发展。

当天活动上，大湾区九市企业联合
会、香港管理人才研究中心、澳门中小
型企业联合总商会负责人代表11个城
市上台共同启动粤港澳高质量资源对
接行动年。据介绍，行动年活动由我
市企业联合会牵头发起，旨在联动大
湾区城市社会组织和企业力量，建立
全面战略伙伴关系，推动跨区域、跨行
业的协同发展。活动将围绕信息资源
互通、产业链企业对接、人才资源共
享、企业互访交流、文旅资源融合、企

业服务质量提升等六大方面内容开展
具体行动。

启动仪式后，市企业联合会与广
东省企业法律顾问协会、香港管理人
才研究中心、澳门中小型企业联合总
商会、广东腾一科技有限公司进行高
质量资源对接签约。接下来，市企业
联合会将与四家单位围绕高质量企业
法律服务、人才交流、招商推广、数字
化转型等推动企业生产要素跨区域深
度合作。

江门日报讯（记者/张浩洋 通讯员/
陈炜岚）为进一步加快国土空间规划编
制，推动中部八镇联动发展，近日，市自
然资源局组织召开江门市中部八镇国土
空间规划专题工作会议，市发改局、市工
信局、市交通运输局、市自然资源局相关
负责人和各县（市、区）自然资源局及相
关镇（街）负责人参加会议。

会上，相关镇街汇报了各自镇级国
土空间总体规划方案；相关市直部门、县
（市、区）自然资源局就八镇国土空间规
划功能定位、主导产业、空间布局、区域
协同等方面发表意见和建议。

会议强调，要提高政治站位，强化思
想认识，将镇级国土空间规划作为深入
推进“百千万工程”的重要抓手，务必严

格对照工作要求，按时按质按量完成该
项工作。

会议要求，要科学合理编制规划方
案，切实摸清资源禀赋，落实上级政策、
上位规划要求，准确把握目标愿景，合理
配置空间资源要素；扎实做好底图底数
梳理，为203（村庄建设用地）打开后的
空间腾挪做好底数摸查，并为全域土地

综合整治各类用地优化布局提供空间指
引；严格落实上级对规划成果的要求，深
化对区域联动、产业发展、交通联动方面
研究，做好规划成果编制。

会议指出，属地政府要落实主体责
任，切实推进规划编制工作；相关县级自
然资源局要履行审查主体责任，把好质
量关、技术关。

江门日报讯（记者/张浩洋 通
讯员/李康德） 2024年汛期将至，为
进一步提高防汛抢险应急处置能力，
3月29日上午，由市水利局主办、市
江新联围管理处承办的西江流域江
门片区防汛抢险演练顺利举行。蓬
江区农业农村和水利局、江海区农业
农村和水利局、新会区水利局等9个
单位共60多人参加演练。

本次演练主要模拟场景为受西
江上游流域强降雨影响，西江干流江
门段已达到20年一遇以上洪水位，
并将继续上涨；水系范围内遭遇强降
雨，各个片区河道水位上涨，西江沿
线遭外江洪水顶托，流域片区内出现
一系列险情。江新联围管理处根据
防汛抢险应急预案有关规定，马上组
织有关单位积极开展防汛抢险工
作。根据演练模拟场景并结合工作
实际，共设置了处置大堤渗水险情、
处置大堤管涌险情、处置电排站断电

险情、处置内涝险情4个演练科目。
演练开始后，各防汛抢险小组马

上到达指定位置开展演练。防汛抢
险人员根据现场险情情况采取开挖
导渗沟、反滤铺盖、接驳临时供电、调
运抽水泵加强抽水排涝等方式有效
处置各种险情。

各抢险小组紧锣密鼓开展抢险
演练的同时，现场技术指导与指挥中
心视频连线进行互动，详细讲解每个
抢险科目的操作步骤，指挥中心也根
据演练现场情况及时指出发现的问
题，演练现场及时改正。

“本次演练是无脚本演练，内容
较为全面，过程贴近实战。我们将进
一步提炼本次演练的经验做法，把防
御方案做得更科学、更规范、更精细，
不断提高防御能力，继续协调各部门
共同做好水旱灾害防御工作，提高协
同作战能力。”市水利局相关负责人
表示。

2024年西江流域江门片区
防汛抢险应急演练顺利举行

我市召开专题工作会议

加快国土空间规划编制 推动中部八镇联动发展

市企业联合会举行第四届理事会就职典礼暨粤港澳高质量资源对接行动年启动仪式

全面强化深度融合 推动大湾区企业协同发展


